
 
Hansestadt Gardelegen 
Ortschaftsrat Mieste                                                                21.01.2019 

  

 

Niederschrift 17. Sitzung des Ortschaftsrates der Ortschaft Mieste 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 30.08.2018 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:15 Uhr 
 Ort, Raum: 39649 Gardelegen, OT Mieste,  

Wilhelmstraße, Feuerwehrgerätehaus 

Anwesend: 
Herr Kai-Michael Neubüser  
Herr Steffen Rötz  
Herr Wolfgang Witte  
Herr Stefan Schmidt  

Abwesend: 
Herr Norbert Bosse  
Frau Gerda Klopp  
Herr Uwe Langkau  
Herr Daniel Läsecke  
Herr Henry Mertens  
Herr Eric Wilke  
Herr Kay Zedler  

 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Fest-
stellung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 

3 Entscheidung über Einwendungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift und Feststel-
lung der Niederschrift über die 16. Sitzung des Ortschaftsrates am 31.05.2018 

4 Mündlicher Bericht des Ortsbürgermeisters 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Anhörung des Ortschaftsrates: 4. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Hanse-

stadt Gardelegen 
Vorlage 362/33/18 

7 Anhörung des Ortschaftsrates: Anteilsfinanzierung der Fördermaßnahme zur Erneuerung 
der Umzäunung des Sportplatzes Mieste 
Vorlage: 368/33/18 

8 Anhörung des Ortschaftsrates: Flächennutzungsplan der Einheitsgemeinde Hansestadt 
Gardelegen, OT Mieste und Wernitz 

9 Anfragen und Anregungen 

 

Öffentlicher Teil 

 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Ortsbürgermeister und Vorsitzende des Ortschaftsrates eröffnet die Sitzung, begrüßt 
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die Mitglieder des Ortschaftsrates und den Vertreter der Presse, Herrn Schmidt, von der 
Altmark Zeitung.  
 
Des Weiteren stellt er die ordnungsgemäße Einberufung des Ortschaftsrates und die feh-
lenden Mitglieder fest.  
 
Nach § 55 KVG LSA ist die Vertretung beschlussfähig, wenn nach ordnungsgemäßer Einbe-
rufung die Mehrheit der stimmberechtigten Mitglieder anwesend ist. Das ist mit zwei Ort-
schaftsräten und dem Ortsbürgermeister nicht gegeben. Der Ortschaftsrat ist beschlussun-
fähig. 
 
Die Fortsetzung der Sitzung hat damit lediglich informativen Charakter.  
Im gegenseitigen Einvernehmen der Anwesenden wird einstimmig entschieden, trotz der 
geringen Anzahl der Sitzungsteilnehmer die Tagesordnung abzuarbeiten.  

  
  
 TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststel-

lung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 
  

Änderungsanträge zur Tagesordnung gibt es nicht.  
 

 Beschluss: 
Die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung des Ortschaftsrates am 30.08.2018 
wird zur Kenntnis genommen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:         3 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift und Feststellung 
der Niederschrift über die 16. Sitzung des Ortschaftsrates am 31.05.2018 

  
Schriftliche Einwendungen liegen nicht vor und werden auch nicht in der Sitzung vorge-
bracht.  
 

 Beschluss: 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über 12. Sitzung des Ortschaftsrates vom 31.05.2018 
wird zur Kenntnis genommen.  
 

  
 TOP 4 Mündlicher Bericht des Ortsbürgermeisters 
  

Ortsbürgermeister Kai-Michael Neubüser informiert über: 
 
1. Bezüglich der Verkehrssituation in der Friedrichstraße ist man nach Erörterung der 

Sachlage und entsprechenden Abwägungen zu folgendem Ergebnis gekommen: Ge-
genseitige Rücksichtnahme – wie in der StVO gefordert – sollte das oberste Prinzip im 
Rahmen der Befahrung sein. Eine zusätzliche Beschilderung wird zurzeit nicht in Erwä-
gung gezogen.  
 

2. Der Zustand der KZ-Gedenkstätte auf dem Friedhof in Mieste wirkt ungepflegt und sub-
optimal. Durch die lang anhaltende Trockenperiode haben sich die Bodendecker zu-
rückgezogen, was das Gesamtbild nachhaltig negativ beeinflusst. Der zuständige Fach-
betrieb pflegt nach seinen Möglichkeiten.  
 

Nach Gesprächen mit der Verwaltung und dem Förderverein ist eine umfangreiche Sa-
nierung der Gedenkstätte, analog der Gedenkstätten in Estedt, Letzlingen und Wernitz, 
geplant. Dabei wird eine hundertprozentige Förderung der Maßnahmen angestrebt. Da 
es sich hierbei um eine größere Maßnahme handelt, bedarf es einer längeren Vorlauf-
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zeit. Der Landkreis, die Stadt sowie der Förderverein arbeiten gemeinsam an der Vorbe-
reitung sowie der Umsetzung des Projektes. Die kleinen Grabsteine sollen ebenfalls er-
neuert werden, analog wurde bereits der große Gedenkstein saniert und mit einer Erin-
nerungstafel versehen. Die Bevölkerung wird hier um etwas Geduld gebeten. 
 

3. Die Telefonica Germany GmbH & Co. OHG beabsichtigt, einen bestehenden Mobilfunk-
standort um eine GSM-Sendeanlage zu erweitern.  
Die Erweiterung bezieht sich auf den Standort Siemser Straße 27 im Ortsteil Mieste.  

 
4. Am 12. Juli 2018 wurde in Mieste eine ehemalige Telefonzelle als öffentliche Bücher-

ausleihe eröffnet. Sie befindet sich auf dem Marktplatz in Nähe des Büros des Frem-
denverkehrsvereins. Dieser wird auch die Betreuung vor Ort übernehmen. 

 

Der Ortsbürgermeister bedankt sich bei allen Beteiligten für die Errichtung und Betrei-
bung dieser Ausleihstation. Insbesondere hofft er auf eine breite Akzeptanz in der Be-
völkerung sowie eine rege Ausleihe.  
 

5. Die bereits bestehende Grabanlage der Urnenwahlgrabstätten, die sich rechts am Weg 
zum Pumpenhaus befindet, verfügte nur noch über zwei leere Grabstellen und musste 
demzufolge erweitert werden. 

 

Eine Erweiterung erfolgt nach Vorschlag durch die Stadtverwaltung und Rücksprache 
mit dem Ortsbürgermeister links am Ende des Weges zum Pumpenhaus gegenüber der 
bestehenden Grabanlage.  
 

6. Bedingt durch die lange Dürreperiode kam es zu zahlreichen Bränden. Den Kameradin-
nen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr sei für ihren unermüdlichen Einsatz ge-
dankt.  
 

7. Am 06. Juli 2018 fand das Sommerfest aus Anlass des 30-jährigen Bestehens der Kin-
dereinrichtung „Storchennest“ statt. Der Ortsbürgermeister nahm an der Veranstaltung 
teil und dankte den Erzieherinnen für ihre engagierte Arbeit.  
 

8. Bezüglich der Errichtung eines länderübergreifenden Biosphärenreservates „Drömling“ 
läuft momentan immer noch das Genehmigungsverfahren. Angestrebt wird eine zeitna-
he Genehmigung.  
 

9. Für die Beseitigung von Hundekot ist der Besitzer verantwortlich. Hier wird nochmals 
auf die geltenden Vorschriften hingewiesen. Durch die Nichtbeseitigung kommt es zu 
erheblichen Belästigungen im öffentlichen Dorfbild.  
 

10. Der Sportverein FSV „Eiche“ hat einen Antrag zur Errichtung einer Überdachung an ein 
bereits bestehendes Nebengebäude gestellt. Baurechtlich bestehen keine Bedenken, 
sodass das Bauvorhaben genehmigungsfähig ist.  
 

11. Der Wasserverband Gardelegen hat beim Altmarkkreis Salzwedel als untere Wasser-
behörde die Neufestsetzung des Wasserschutzgebietes für die Wassererfassung 
Solpke beantragt. Das bestehende Einzugsgebiet soll verkleinert werden, da es zur ge-
nehmigten Entnahmemenge sehr groß dimensioniert ist.  

 

Zukünftig fallen Gebiete der Gemarkung Wernitz heraus und der Ortschaftsrat wird im 
Zuge der Beteiligung der Träger öffentlicher Belange informiert.  

  
  
 TOP 5 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Anfragen gestellt.  
  
  
 TOP 6 Anhörung des Ortschaftsrates: 4. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Hansestadt 

Gardelegen 
Vorlage 362/33/18 
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Der Ortsbürgermeister erläutert die Beschlussvorlage. Ohne größere Aussprache wird die 
Beratungsvorlage zur Kenntnis genommen.  
 

 Beschluss: 
Die Anwesenden erklären einstimmig ihre Zustimmung zur Vorlage Nr., 362/33/18 – 4. Sat-
zung zur Änderung der Hauptsatzung der Hansestadt Gardelegen – und empfehlen sie zur 
Beratung und Beschlussfassung an den Stadtrat.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:         3 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 7 Anhörung des Ortschaftsrates: Anteilsfinanzierung der Fördermaßnahme zur Erneuerung 
der Umzäunung des Sportplatzes Mieste 
Vorlage: 368/33/18 

  
Die Vorlage wird von Ortsbürgermeister Kai-Michael Neubüser vorgestellt, worüber die An-
wesenden anschließend beraten.  
 

 Beschluss: 
Die Anwesenden erklären einstimmig ihre Zustimmung zur Vorlage 368/33/18 – Anteilsfi-
nanzierung der Fördermaßnahme zur Erneuerung der Umzäunung des Sportplatzes Mieste.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:         3 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 8 Anhörung des Ortschaftsrates: Flächennutzungsplan der Einheitsgemeinde Hansestadt 
Gardelegen, OT Mieste und Wernitz 

  
Die Anhörungsvorlage wird vom Ortsbürgermeister vorgestellt und erläutert. Im Zuge der 
Beratung werden Hinweise zur weiteren Entwicklung des Flächennutzungsplanes gegeben.  
 

 Beschluss: 
Die Anwesenden erklären ihre Zustimmung zum Flächennutzungsplan unter Berücksichti-
gung folgender Hinweise: 
 
1. Die ausgewiesene Fläche am Freibad soll weiterhin als Sonderbaufläche Freibad aus-

gewiesen werden. 
2. Ausgewiesene Wohnbauflächen sollen als Mischgebiete ausgewiesen werden, um ge-

werbliche Ansiedlungen zu ermöglichen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:         3 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltungen:        0 
 
 

 TOP 9 Anfragen und Anregungen 
  

1. Hinweis der Feuerwehr: Die Sirene auf dem Kinosaal funktioniert nicht immer störungs-
frei. Beim Einschalten springt die Sicherung heraus.  
 

Da sich die Sirene auf einem Privatgebäude befindet und um zukünftig ein reibungslo-
ses Funktionieren zu gewährleisten, sollte die Sirene umgesetzt werden.  
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Vorschlag: Errichtung eines Sirenenmastes auf dem Thälmannplatz.  
 

Der Ortschaftsrat spricht sich dafür aus. Die Verwaltung, die Feuerwehr sowie das Ord-
nungsamt sollen prüfen, ob der Vorschlag geeignet ist, Abhilfe zu schaffen.  
 

Bei Zustimmung wird eine zeitnahe Umsetzung gewünscht.  
 
2. Herr Witte informiert über die Veränderung im Fahrzeugbestand der Feuerwehr. Ein 

Mannschaftstransportwagen ist bereits in Mieste stationiert. Zeitnah wird die Fahrzeug-
flotte komplementiert durch ein neues Tanklöschfahrzeug. Die genannten Veränderun-
gen wurden ermöglicht durch die Umsetzung der Risikoanalyse. 

  
  

 
Kai-Michael Neubüser 
Vorsitzender des Ortschaftsrates  
der Ortschaft Mieste 
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